
UPPM  Université Populaire Pyrénées Méditerranée

Compte-rendu de l’Assemblée Générale ordinaire du jeudi 17 octobre 2019.
Médiathèque Jean Ferrat d’Argelès-sur-Mer.

Présents: M.CHATY, S.MALARD, N.BLOIS-ESPIN RICO , C.ALCOLEA, M.M.MUNOZ, 
M.L.DELMAS, M.FRASNEDO, J.CADMAS, M.VALAT, F.PIERRA-BAYLOT, N.CANADELL, 
I.MOTTA, A.C.DUSSOL, M.BAILLS, J.ARLETTAZ, F.BAYLOT, M.AUBRY, C.CHATY, 
C.MUNOZ, H.BAILLS.
Représentés par pouvoir : M. BRUN-BERTHET, A.ROQUE, C.SCHLINGER, H.BLANQUER, 
M.TARDIEU, G.NAMIECH,M.AZRA.

Le déroulement de l’Assemblée Générale est ouverte par Jacky Arlettaz.

1) Rapport d’activités 2018/2019 et point sur la communication     :  

Il est présenté par  Sandrine Malard et Frédéric Baylot, sous la forme d’une projection de 
documents.
Le logo de l’UPPM bénéficie d’une nouvelle charte graphique.

Bilan des activités  2018/2020     :
* l’atelier « philo » s’est intéressé à :
- la colère (10/2018) ;
- le transhumanisme (11/2018) ;
- l’art et la science (01/2019) ;
- peut-on changer la société ? (02/2019) ;
- l’esprit critique (03/2019) ;
- les croyances (04/2019) ;
- pique-nique/échange avec l’UPPM de Narbonne (05/2019).

* la semaine de l’UPPM (les thèmes des conférences)en novembre 2018 :
- informatique et liberté ;
- labo-fiction ;
- les semences « normées » « normales » ;
- les « smart-cities » (villes connectées ») ;
- l’atelier « philo » sur le transhumanisme.

*la communication :
Les activités de l’UPPM se transmettent :
- par le bouche à oreille,
- via le réseau des médiathèques,
- par voie de presse,
- par l’infolettre (envoyée à environ 400 personnes et ouverte par 40 % environ- ce qui est un bon 
pourcentage), 
- le blog,
- le site internet.
Pour 2019/2020, des projets concernant la communication sont en cours : 
- l’enregistrement audio-vidéo des conférences, et leur mise en ligne (voir budget prévisionnel ci-
dessous),
- populariser cette vidéothèque (via la documentaliste des médiathèques) ; il y a déjà un réseau de 
livres proposés par la médiathèque ;



- se faire mieux connaître lors d’évènements en partenariat grâce à la bannière te le kakemono,
- travailler en partenariat, avec par exemple avec Cinémaginaire… « Avoir des idées et les réaliser 
ensemble » est le « leitmotiv ».
- rendre l’info-lettre plus attractive.

Le rapport d’activités 2018/2019 le point sur la communication sont approuvés à l’unanimité.

 
2) Rapport financier 2018/2019:

 Il est présenté par Maylos Chaty, toujours sous la forme d’un tableau projeté :

* bilan trésorerie 2018-2019     :  

Total recettes     : 4685,00€ en :
- Subventions : 4000,00 
- Dons : 300,00
- Cotisations 385,00  
Total dépenses :2128,27€ en :
Activités : 1165,98
Réception : 937,29
Administratif :0,00 
Communication :25,00      

Solde de l’année: 2556,73 € ----Report 2018 : 8443,00€---- Solde au 31/08/2018:10999,73€

*   Prévisions trésorerie 2019-2020     :  

total recettes     :  4300,00€
Cotisations : 300,00
Subventions :4000,00 
Dons 0,00
Total dépenses     : 9100,00€
Administratif : 400,00
Communication : 200,00
Matériel Audio-visuel :1500,00 
Activités : 4500,00  
Réception :2000,00  
Publicité (bannière, kakémono) :500,00

Solde prévisionnel au 31/08/2020 : 6199,73€

Tous les documents comptables sont consultables.

La demande de subvention municipale est en cours ; les projets 2020 y sont joints ainsi que leur 
estimation financière (projet communication et matériel audio-visuel, réception des intervenants qui
interviennent gratuitement :livre-cadeau…).
 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité.
 



3) Thème conducteur de l’année 2018/2019     :  

Il est présenté par Jacky Arlettaz.

Suite à la commission « réflexion » de février 2019, le thème conducteur choisi à partir de 
novembre  est «  l’intelligence collective ».
Pour l’UPPM, l’intelligence collective est liée au savoir et à son partage ; les intelligences sont 
diverses ; l’UPPM a le souci de leur rencontre (sans viser une maîtrise de résultats ou addition de 
compétences, comme c’est le cas dans l’entreprise en terme de management notamment), de 
développer plus de créativité et de favoriser leur interaction : l’image de l’étincelle produite par le 
frottement de deux silex est cité en exemple. 

Sont évoqués pour 2019/2020;
- la continuité des ateliers »philo », et la rencontre à Argelès de l’atelier « philo » de l’UPPM de 
Narbonne,
- les projets de la semaine de l’UPPM du 17 au 22 novembre 2019 : participation au festival 
« ESSayez », conférence et ateliers de Gwennyn, courts-métrages sur le transhumanisme au cinéma,
escape-game,
- les conférences sur la pédagogie, le travail de groupe et d’équipe, la sociocratie, 
l’accompagnement des personnes âgées avec la méthode Montessori, l’intelligence collective et le 
chant choral avec la chorale A.Dunyach.

Le thème conducteur pour l’année 2018/2019 est approuvé à l’unanimité.

4) Renouvellement du Conseil Collégial     :  

Frédéric Baylot fait un rappel sur les statuts de l’association et présente la composition du Conseil 
Collégial : le Conseil Collégial exclut les postes de Président, Trésorier, Secrétaire etc. mais les 
adhérents(tes) actifs(ves) ont une délégation de mission ( suivi financier, tenue du secrétariat, 
relations partenariales…). Chaque membre s’investit et donne son avis.
Il n’y a pas de nombre limite de membres actifs au Conseil Collégial.

Huit personnes l’ont composé lors de l’année 2018/2019. :
Hélène Blanquer ne se représente pas ; il reste donc deux candidats sortants, qui sont tirés au sort 
lors de l’A.G. ; il s’agit de Sandrine Malard et Frédéric Baylot, qui se représentent au Conseil 
Collégial 2019/2020. 

Ils sont réélus à l’unanimité.

Aucune personne présente à l’Assemblée Générale ne propose sa candidature au Conseil Collégial. 
Deux personnes poseront leur candidature l’année prochaine. Il leur est proposé après la clôture de 
l'AG, d’y être invitées cette année pour se familiariser à des réunions du Conseil Collégial.

Le Conseil Collégial est donc composé pour l’année 2019/2020 de 7 adhérents(es) actifs(ves), qui 
sont :
Mes Clémence STREDEL, Maylos CHATY, Sandrine MALARD, Nadine BLOIS-ESPIN RICO et 
Mrs Jacky ARLETTAZ, Henry BAILLS et Frédéric BAYLOT.



5) Questions diverses     :  

Un membre de l’Assemblée propose de se rapprocher éventuellement de l'Observatoire 
Océanologique de Banyuls sur mer pour voir comment ils mettent en pratique l'intelligence 
collective dans la recherche.

l’Assemblée Générale se termine autour d’un buffet convivial.

N. BLOIS-ESPIN RICO M. CHATY


